

# STUDIERENDENSCHAFT DER GOETHE –UNIVERSITÄT

## KÖRPERSCHAFT ÖFFENTLICHEN RECHTS

DAS PARLAMENT DER STUDENTINNEN UND STUDENTEN

---

### Protokoll der 9. Sitzung des Studierendenparlaments am 26. Januar 2021

DAS PRÄSIDIUM DES STUDIERENDENPARLAMENTS

Studierendenhaus  
Mertonstraße 26 – 28  
60325 Frankfurt am Main  
[praesidium@asta-frankfurt.de](mailto:praesidium@asta-frankfurt.de)  
Telefon (0 69) 798 – 23181

**Beginn der Sitzung: 18:47 Uhr**

**Ende der Sitzung: 19:14 Uhr**

**Anwesenheit per Anwesenheitsliste (siehe Anhang)**

#### 1) Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit (§10 Abs. 5 SdS)

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

#### 2) Genehmigung und gegebenenfalls Änderung der Tagesordnung

Es gibt keine Änderungsanträge.

#### Abstimmung über die Tagesordnung

**20 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen**

**Angenommen**

#### 3) Genehmigung und ggf. Änderung des Protokolls der Sitzung vom 15.12.2020 (Drs. 2020/041)

Es gibt keine Änderungsanträge.

#### Abstimmung über das Protokoll

**17 Ja, 0 Nein, 1 Enthaltung**

**Angenommen**

#### 4) Mitteilungen und Anfragen an das Präsidium

Felix (Präsidium): Die nächste Sitzung findet am 16. Februar um 18:30 Uhr statt. Es gab einige Referatsrücktritte – Lykke vom Verkehrsreferat, Clara vom HoPo Referat, Janine Hagemeister als FSK Koordination, Merve vom Finanzreferat.

Oliver (RCDS): Weshalb sind die Referent\*innen zurückgetreten?

Felix (Präsidium): Lykke hat das Studienfach und die Universität gewechselt, Clara hat persönliche Gründe genannt (Schwangerschaft), Janine möchte ihre hochschulpolitischen Aktivitäten an neue Menschen abgeben, Merve ist unitechnisch mehr eingebunden als erwartet.

#### 5) Bericht der Öffentlichkeitsbeauftragten

Sophie (GHSG): Die Social Media Kanäle und die Website werden verwaltet. Es wird dem Tagesgeschäft nachgegangen.

# STUDIERENDENSCHAFT DER GOETHE –UNIVERSITÄT

## KÖRPERSCHAFT ÖFFENTLICHEN RECHTS

DAS PARLAMENT DER STUDENTINNEN UND STUDENTEN

---

### 6) Berichte der Referent\*innen

Moritz (GHSG) für das Ökologiereferat:

Seit dem 1.1. gibt es eine Nachhaltigkeitsstelle für das Nachhaltigkeitsbüro. Im Juni kommt eine zweite Stelle hinzu. Es wird ein Senatsantrag zur Reduzierung von universitäre Flugreisen vorbereitet. Morgen findet ein Vortrag zur Post Corona Ökonomie statt. Es wird sich bei der HHG Novellierung eingebracht.

Juri (Niederrad Jetzt) für das Niederradreferat:

Im letzten StuPa wurde eine Resolution von Niederrad Jetzt verabschiedet. Das Justizariat wurde nun mit einer Ausführungsbestimmung beauftragt. Die Ausführungsbestimmung ergänzt den Paragraphen der Studienordnung und gleicht dem Inhalt der Resolution.

Pia (GHSG) für das Referat für Hochschulpolitik:

Es gab eine Sitzung der LAK, an der sie teilgenommen haben. Es wurde eine Stellungnahme der LAK für einen Gesetzesentwurf der FDP-Fraktion Online-Hochschulwahlen betreffend geschrieben. Es wird sich mit weiteren Universitäten und Studierendenschaften aus dem Rhein-Main-Raum vernetzt. Weiterhin wird sich mit dem fzs und lernfabriken ...meutern! beschäftigt. Es wurde dem Tagesgeschäft nachgegangen und sich mit der Jahresplanung beschäftigt.

Tim (Juso HSG) für das Verkehrsreferat:

Arlinda unterstützt Tim nach dem Rücktritt von Lykke im Verkehrsreferat. Es wurde dem Tagesgeschäft nachgegangen. Es wurden verschiedene Anfragen von Student\*innen beantwortet. Es wird eng mit dem Studentenwerk [sic!] zusammengearbeitet. Es soll eine Senkung des Semesterbeitrags erreicht werden. Dafür fand eine Vernetzung mit anderen hessischen Universitäten statt. Es wurde am halbjährlichen Treffen des RMV teilgenommen. Es gab kleine Anpassungen der Informationen auf der Website.

Maurice (GHSG) für das Kulturreferat per E-Mail:

Wir haben im Januar zwei Referatsplena abgehalten, in denen wir u.a. Pläne & Wünsche für das Jahr 2021 besprochen haben. Wir haben über Ideen und Vorstellungen für Veranstaltungen, über Veranstaltungskonzepte die unter Coronabedingungen möglich wären und auch über Verbesserungsvorschläge bezüglich organisatorischer als auch interner kommunikativer Art gesprochen. Weiter haben wir uns auch einen Überblick über die aktuelle finanzielle Lage unseres Referats gemacht und sondiert, inwiefern man verschiedene Probleme, die in der Vergangenheit bei Veranstaltungen aufgetreten sind verbessern kann. Wir sind in der Planung für zwei virtuelle Musikveranstaltungen (Mitte Februar & im März) und haben dafür notwendige Planungen sowie die Kommunikation mit verschiedenen Acts aufgenommen.

### 7) Bericht des AStA-Vorstandes

Kyra (Juso HSG): Es wurde dem Tagesgeschäft nachgegangen. Es gab eine Vernetzung mit der Fahrradwerkstatt. Der Betrieb funktioniert derzeit weiter. Es darf nur ein\*e Kund\*in und ein\*e Mitarbeiter\*in anwesend sein. Es gab ein Treffen mit Nina Eisenhardt – u.a. zur Novellierung des HHG. Zu diesem Thema fand auch ein Treffen mit der GEW statt. Es gab ein Treffen mit dem offenen Haus der Kulturen. Es wurde über die Zukunft und den Prozess des neuen und alten Studierendenhauses gesprochen. Es gab Treffen mit dem Präsidium und dem Studentenwerk [sic!]. Am Freitag findet ein Treffen mit den Rhein-Main-Universitäten statt, das vorbereitet wurde.

David (RCDS): Wie steht es um das neue Studierendenhaus?

Kyra (Juso HSG): Es ist momentan schwierig den Bauprozess auszuschreiben. Das Projekt hat noch nicht begonnen. Es wird derzeit mit der Universität besprochen. In der Pandemie gestaltet sich der Beginn des Bauprozesses schwieriger.

### 8) Bericht der studentischen Senatsmitglieder

Kyra (Juso HSG): Ein ursprünglicher Antrag von RCDS/LHG zur Verlängerung des Zeitraums für Abschlussarbeiten wurde mit der Erweiterung auf Hausarbeiten (von Juso HSG und GHSG) angenommen. Es gab Berufungsverfahren. Es gab eine Diskussion um Studentenwerke [sic!] und eine mögliche Öffnung, die aufgrund der derzeitigen Verordnung momentan nicht möglich ist.

### 9) Sachanträge

Es liegen keine Sachanträge vor.

### 10) Resolutionen

Es liegen keine Resolutionen vor.

# STUDIERENDENSCHAFT DER GOETHE –UNIVERSITÄT

## KÖRPERSCHAFT ÖFFENTLICHEN RECHTS

DAS PARLAMENT DER STUDENTINNEN UND STUDENTEN

---

### 11) Verschiedenes

Es gibt keine Anmerkungen.

- Ende der Sitzung -



Felix Große Besten  
Präsident des Studierendenparlaments

Fabienne Taller  
Schriftführerin